

7. Les ministres se sont réjouis de l'accent mis par le Président sur la libéralisation de l'accès aux marchés au moyen de la conversion des mesures non tarifaires en droits de douane et de la réduction subséquente des barrières tarifaires existantes et des équivalents tarifaires. À cet égard, les ministres ont réaffirmé que l'idée de ré-équilibrage par le biais de niveaux de protection soutenus ou accrus et de mesures faussant le commerce est totalement inacceptable, quel que soit le produit.

8. Les ministres se sont félicités de la disposition voulant que les subventions à l'exportation soient soumises à des disciplines qui assureraient leur réduction à un rythme plus rapide que d'autres éléments du programme. En fait, les ministres ont souligné que l'élimination progressive des subventions à l'exportation constitue toujours à leurs yeux un objectif clé du Round.

9. Les ministres ont été déçus de ce que le Président se contente d'utiliser une mesure globale du soutien plutôt que de recourir à des engagements précis sur le plan des politiques pour exprimer les engagements concernant les réductions du soutien interne.

10. Tout en se réjouissant de ce que le Président reconnaît les besoins légitimes des pays en développement, les ministres considèrent qu'à bien des égards, le rapport du Président ne répond pas à la proposition du Groupe de Cairns. Les ministres ont convenu qu'il faut porter une attention spéciale aux programmes de protection de l'environnement et de lutte contre la pauvreté en milieu rural.

11. En ce qui concerne la lutte anti-drogue, les ministres ont rappelé la nécessité d'inciter les producteurs dans certains pays à cultiver d'autres plantes que celles utilisées pour la production de drogues illicites, comme le signale la Déclaration ministérielle de Chiang Mai. Il faudrait tenir compte de ces questions au cours des négociations.

12. Malgré ces craintes, les ministres du Groupe de Cairns ont reconnu les efforts du Président pour faire avancer le dossier dans le court délai imparti. Ils étaient donc disposés à accepter le rapport comme base minimale des négociations qui auront lieu après le mois de juillet, sous réserve que les quatre grands éléments précités soient négociés conjointement.

13. Les ministres du Groupe de Cairns ont exhorté tous les autres participants à accepter le rapport pour les négociations en cours. Ils ont recommandé aux participants du Sommet à Houston de faire de même. À cet égard, ils ont plus particulièrement demandé aux grandes puissances commerciales - Communauté européenne, États-Unis et Japon - de faire face à leurs responsabilités et d'apporter les contributions que l'on attend d'elles durant ces négociations.

14. Enfin, les ministres ont rappelé qu'ils sont déterminés à